

Schneider-Zeitung

Erhält alle 14 Tage Samstage.
Abonnementpreis pro Liederai 1 M.
ohne Bezahlung.
Abonnements-Bestellungen nimmt jede
Postanstalt entgegen.
Bei Zustellung unter Kreuzband 1.20 M.
Verbandsmitglieder erhalten das Organ
gratis.

Organ

des Verbandes christlicher Schneider, Schneiderinnen
und verwandter Berufe Deutschlands.

Herausgegeben vom Zentralvorstande.

Geschäftsstelle Köln a. Rhein, Palmstraße 14. — Telefon B 1547.

Gesellschaft und Expedition Röhn a. S. 96.
Balmstraße 14.

Bestellungen für direkte Auslieferung,
Anzeigen u. sind an die Geschäftsstelle
zu richten.

Redaktionsschluß:
Montag-Wittag.

Dr. 22.

8. Jahrgang.

Jahrb.: Samm. Zweite der gesetzlichlichen Organisationen. — Teveran und Opinian. — Sozialdemokratische Verlegerhefte. — Wenn geht ins Sichtz. — Verbandsaufsätze. — Rückblick: Ueberföhr. Arbeiter und Leitung. Ausbildung des Gesamtverbandes. Das Haushaltungsgeg. Tabakarbeiter. Auspezung in Wesseln. Ein sensationaler und heftiger Streit. Nach geht vor Recht. Der Dörfelbacher Krankenversicherungsstand. Befreiung wegen dem Jährlingskrieg. — Krimisches. — Mezzan. — Arbeitsbeschaff. — Wertheimerungen. — Zukunfts.

Vom Zweck der gewerkschaftlichen Organisation

Die erste Folge der kapitalistischen Wirtschaftsweise war die Binnenkolonisation. Eine Reihe sehr zahlreicher Großzüge, deren Kapitalien zur Binnenkolonisation führten, zwischen Kolonie und ihrer Nachbarn sind zu gestalten. Die Binnenkolonisation brachte der Industrie ebenfalls die so dringend nötigen Ressourcen. Der Industriekreislauf lenkt sein Ziel in die Industrie. Dieses spät entstehende Interesse, verbunden mit geschicklichen Positionserwerben und finanzieller Unterbildung erfordert jedes Selbstverständnis im Staate. Der Staat, als gewisser Sozialer seiner Bevölkerung sollte, konnte und konnte nicht helfen. Das sollte die Bevölkerung an der persönlichen Freiheit gewinnen. So entstanden sich Ressourcen, die zum Gewinn führen und die Industrie bei Ressourcen und besserem Leben eintheilen hoffnungsvoll. Über es konnte so nicht kleinlippig. Wollten die Schützenfahnen ein Mittel zur Verteilung auf die Verteilung der Ressourcen und Arbeitsbedingungen haben, kann tauschen sie es nur durch den organisierten und zielgerichteten Zusammenhang erreichen, weil der einzelne viel zu schwach dazu war. Da Deutschland kam dieser Augenblick mit der Aufhebung der Positionsvorholte im Jahre 1869. Warum dieses, wird mancher alle Kollegie fragen, das sind ja alles „alte Rassisten“ und unsere Schneiders-Zeitung sollte was besseres tun, als diesen alten Strom aufzuhalten. Gern sei, zugleich kommen neue Streiter in unsere Reihen und da ist es gut auch diesen die Zusammenhänge auseinanderzusehen, welche zur modernen Gewerkschaftsbewegung führen und ihnen ein schatzumrissenes Bild von dem Zweck und den Aufgaben der Organisation zu geben. Auch die neuen Mitglieder sollen kämpfen werden und mitarbeiten an der Ausbreitung des Verbandes. Unseren „Alten“ kann eine gelegentliche Ermunterung auch nicht schaden. Wer rastet, der rostet.

Wollten die Arbeitnehmer wirtschaftlichen Raum
ihren Mann freien, dann wachten sie der wirtschaft-
lichen Einheit des Unternehmens eine kompakte Einheit
der Arbeitnehmer entgegenstellen, um den Arbeitsvertrag
nach Form und Inhalt zu Gunsten der Arbeitnehmer

zu gestalten. Der Zweck der Arbeiterorganisation

Aufstieg der Arbeitersklasse möglich, und das gewerkschaftliche Ziel „vollendeter Einfluss auf den Arbeitsvertrag“ erreicht.

Teuerung und Spekulation.

In einem in der Westdeutschen Arbeiterzeitung erschienenen Artikel schreibt Kollege Schlad, Direktor des Verbandes westdeutscher Konsumvereine über dieses aktuelle Thema folgendes:

Haben den ersten Rauch-Märzen nun noch im allgemeinen die Verhältnisse so lange bei der Trennung, wie sie angekündigt schreibt, ohne Verhängnis, sondern dass durch Wiederbevölkerung, also, und bestürzende Schritte, bald Erhöhung der Produktionsmächte bei Industrie und Landwirtschaft, bald mit dem bald die Städte mit Bevölkerung aufwachsen, so nicht bald gewisse Rechte an den augenblicklichen Trennungsvorhängen Millionen und aber Millionen Markt verdient haben, verdient haben auf Kosten der Masse der Ausgewanderten. Und weiter, ob nicht gerade diese Rechte jenen Rechten am nächsten stehen, welche heute mit der Trennung partizipatorische Gewaltigkeiten machen. Das sind festzustellen, wird es notwendig sein, die Gewaltigkeiten der Trennung zu untersuchen zu verstehen.

Bei Anfang August dieses Jahres waren die
Möglichkeiten für den Gewinn der landwirtschaftlichen
Produkte, insbesondere der durch den Sommer entstanden-
den Menge noch sehr geringe. Da bei großer Nachfrage
und hoher Ware am Anfang zu rechnen. Die
Werte für die verschiedenen Produkte: Butter, Eier,
Zucker, Mehl und Süßwaren, schwanken von Tag
zu Tag stark. Das Geschäft mit Warenkredit
begleitete sich mit Gewinn auf bis zu 100% die
Lebensmittelung der breiten Massen not-
wendigen Waren. Die Zeitungen brachten Beri-
che über die bevorstehende Erntezeit und die
Konsumenten hörten zu den Verkäufernstellen des
Kleinhandels, um sich so weit wie möglich den Win-
terbedarf in kleinen Portionsmengen einzukaufen, weil man
glaubte, daß vor einer kommenden Hungersnot ge-
fiechen. Dazu kamen die Gerüchte des bevorstehenden
Krieges wegen der Marsoffensive. In vielen Kon-
sumentenkreisen wurde der Kapitalismus als schändlich
geachtet, die Militärhoheit wurde als Lebensmittel,
deren sie habhaft werden könnte, für den kommenden
Krieg auf. Diese verschiedenen Urteile liegen auch
selbst die zufriedigen Konsumenten zur Einbildung von
Winterbedarfsschreiten. In Zeit von einigen Tagen
waren die Wertsätze des Detailhandels eröffnet,
und die volle Nachfrage bei den Gemüsehändlern und
Brotverkäufern begann. In Zeit von wenigen Tagen
stiegten die Preise um 10 bis 20 %. Fleisch und
Bohnen um 10 bis 15 %. Butter ebenfalls um 10

